
 
 
 

SPD-Kreistagsfraktion Potsdam-Mittelmark 
__________________________________________________ 

 
 
Liebe Genossinnen und Genossen aus Potsdam – Mittelmark, 
 
auch in diesem Jahr hat der Krieg in der Ukraine mit seinen Auswirkungen 
die Arbeit der Kreisverwaltung und die des Kreistages mitbestimmt. 
 
Wir als Kreistagsfraktion haben uns mehrfach um eine dezentrale 
Unterbringung Geflüchteter bemüht und uns gemeinsam mit der 
Kreisverwaltung und anderen Fraktionen für die Anmietung von 
Wohnungen oder den Ankauf von Gebäuden eingesetzt, um insbesondere 
familiengerechte Unterkünfte für die große Zahl von Geflüchteten zu 
schaffen; dies geschieht oft gegen die Stimmen von CDU, Freien Wählern 
und AfD. Unbedingt vermeiden wollen wir die Unterbringung 
Schutzsuchender in Turnhallen. 
 
Unseren Landrat Marko Köhler unterstützen wir bei der weiteren 
Umstrukturierung der Kreisverwaltung. Gemeinsam mit den Fraktionen 
von Bündnis90/Grüne und FDP sowie Teilen der Linksfraktion und einigen 
weiteren Abgeordneten haben wir darauf gedrungen, dass die 
Kreisverwaltung nun über insgesamt drei Beigeordnetenstellen verfügt. 
Zwei Stellen sind zwischenzeitlich besetzt; die dritte Beigeordnetenstelle 
soll nach der Kommunalwahl im nächsten Jahr ausgeschrieben werden. 
 
Bei der weiteren Umsetzung des Beschlusses zur 
Verwaltungsstandortentwicklung vom Dezember 2018 wollen wir 
insbesondere, dass neben den Interessen der Kreisverwaltung die Folgen 
der Digitalisierung und die Interessen des ländlichen Raumes 
berücksichtigt werden. 
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Weiterhin bemühen wir uns um eine Rückführung des Krankenhauses in 
Bad Belzig in die Trägerschaft des Landkreises und streben dabei die 
Wiedereinrichtung einer Geburtsstation an. Dieses Vorhaben ist auch 
Thema eines Treffens des Kreisausschusses von Potsdam - Mittelmark 
mit dem Hauptausschuss der Landeshauptstadt Potsdam am 17. Oktober 
2023. 
 
Zur Absicherung des staatlichen Schulauftrages im Landkreis haben wir 
uns für eine kurzfristige Schulentwicklungsplanung eingesetzt, die nun 
vorliegt. Obwohl wir mit der Grace-Hopper-Gesamtschule in Teltow eine 
neue Schule für 800 Schüler:innen geschaffen, das Michendorfer 
Gymnasium deutlich erweitert und in Werder einen privaten Schulträger 
finanziell unterstützt haben, sehen wir weitere Bedarfe in unserem 
Landkreis. 
 
Der Haushalt 2024 hat voraussichtlich einen Umfang von weit über 600 
Mio €; trotzdem ist jetzt schon absehbar, dass es mit größeren 
Schwierigkeiten verbunden sein wird, die Kreisumlage unter 40 % zu 
halten.  
 
Wir haben zugestimmt, dass unser Landkreis am Förderprojekt 
„Autonomes und vernetztes Fahren im öffentlichen Verkehr“ teilnimmt. 
Ziel ist dabei unter anderem die Erprobung eines flexiblen 
nachfragegerechten straßengebundenen ÖPNV ohne Fahrer sowie ein 
selbständig navigierender oder ferngesteuerter Betrieb der eingesetzten 
Fahrzeuge. 
 
Auf Antrag der SPD-Fraktion  werden Hygieneartikel (Menstruations-
produkte) an unterschiedlichen Schulen im Rahmen eines Pilotprojektes 
kostenlos zur Verfügung gestellt. Abhängig vom Ausgang der Pilotphase 
sollen diese Produkte in allen öffentlichen Gebäuden des Landkreises zur 
Verfügung gestellt werden. 
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Auf Initiative der SPD-Fraktion wird im Landkreis das erste Schutzhaus für 
Frauen mit 26 Plätzen für Frauen und deren Kinder gebaut. Damit soll ein 
Schutz- und Ruhepunkt für Frauen geschaffen werden, die insbesondere 
häuslicher Gewalt ausgesetzt sind. 
 
Wichtig war uns auch die Mitarbeit in der vom Kreistag gegründeten AG 
Wasser, die ihren Bericht zur Kreistagssitzung am 02. März 2023 vorlegte. 
Wir befinden uns in einer Wasserkrise. Das Gebot der Stunde ist der 
sparsame Umgang mit der knappen Ressource Wasser. 
 
Mit den anderen Fraktionen arbeiten wir unterschiedlich offen und gut 
zusammen; eine besonders enge Zusammenarbeit besteht mit der 
Fraktion von Bündnis90/Grüne, die auch Marko Köhler im 
Landratswahlkampf unterstützt haben. Keinerlei Zusammenarbeit gibt es 
natürlich mit der AfD. 
 
Wir haben begonnen unsere Homepage zu verbessern und wollen dort 
regelmäßig über unsere Arbeit berichten. Wichtig ist uns auch – 
gemeinsam mit dem neu zu wählenden UB-Vorstand - eine bessere 
Verzahnung mit den Ortsvereinen und den SPD-Fraktionen der 
Gemeindevertretungen und Stadtverordnetenversammlungen aus 
unserem Landkreis zu erreichen. 
 
Wir, die Abgeordneten und Sachkundigen Einwohner:innen der 
Kreistagsfraktion, die auf der beigefügten Übersicht aufgeführt sind, 
stehen Euch gern für Fragen und Anregungen zur Verfügung.  
 
Glück Auf und bleibt zuversichtlich 
 
 
Dietmar Otto 
(Fraktionsvorsitzender) 


